ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Egee, l'expérience offerte aux start-up

L'association Egee, qui rassemble d'anciens dirigeants d'entreprise, soutient les étudiants qui entreprennent. Aussi bien à Yschools qu'à l'UTT. Reportage.

eux seuls, ils cumulent des dizaines d'années d'expérience professionnelles. Ils étaient capitaine d'industrie, chefs de projet, experts-comptables, ac-compagnateurs d'entreprises. Un vécu et un savoir qu'ils offrent desormais aux étudiants troyens. L'association Egee de l'Aube, qui rassemble d'anciens dirigeants d'entreprise, a en effet signé une convention avec YSchools et l'UTT. « On écoute, avec une méthode bienveillante, les étudiants qui veulent créer leur entreprise. Qu'ils en soient au stade de la page blanche ou à celui de la mise en œuvre de leur busi-ness plan ». explique Alain Carmi-gnani, qui fut longtemps l'animateur du réseau Entreprendre dans l'Aube. Démonstration à l'UTT, jeudi 17 octobre, avec les deux étu-diants qui ont développé un nouveau vélo urbain, doté d'équipements si astucieux qu'ils pour-raient faire l'objet d'une exploitation en eux-mêmes.

« Où faites-vous fabriquer vos pièces ? En Chine ? Méfiez-vous, elles sont déjà copiées »

Un membre d'Egee

« Vous devriez tout de suite faire une enveloppe Soleau (une déclaration simple à l'INPL, l'Institut national de



Les membres d'Egoe conseillent désormais les jeunes de YSchools et de l'UTT et leur font profiter de leur expérience.

la propriété intellectuelle), même si la protection est relative », insiste un ancien d'Egee, « Où en est votre prototype ? Il faut absolument que vous en ayez un qui soit fonctionnel. Ensuite, allez voir les investisseurs. Sans prototype, vous ne convaincrez pas », abonde un autre. « Où faitesvous fabriquer vos pièces ? En Chine ? Méfiez-vous, elles sont déjà copiées », reprend un autre. Des conseils qui confortent les

Des conseils qui confortent les deux jeunes, ils ont déjà pris plusieurs protections, «On n'a pas confié les pièces au même producteur », soulignent-ils. La discussion se poursuit sur les fonds ou les appuis qui pourraient être sollicités. Des portes auxquelles les deux jeunes ont déjà pensé. D'autres dont ils n'ont pas connaissance et, ENRREE

• Egec est l'acronyme de « Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise ». Cette association nationale reconnue d'utilité publique maille l'ensemble du territoire. Ses membres, d'anciens dirigeants d'entreprise, interviennent dans les écoles, auprès des demandeurs d'emploi ou des entrepreneurs. Le tout grâce à des partenariats signés sur le territoire avec d'autres acteurs auxquels ils apportent leurs compétences bénévolement. Dans l'Aube, ils sont 18. En 2018-2019, ils ont accompagné 45 cadres en recherche d'emploi, 60 nouveaux chefs d'entreprise, 70 collégiens et lycéens mals aussi une trentaine d'étudiants de l'UTT et de YSchools. Entre autres...

surtout, avec de bons conseils pour que les portes s'ouvrent. Sur un autre dossier, une application concernant le transport en car, Jean-Marie Tschupp a carrément ouvert les portes de l'entreprise familiale, le transporteur TCP. « Parfois, outre l'échange, on se retrouve à l'extérieur avec les étudiants, on chemine avec eux », explique Alain Carmignani. « Ce sont souvent de belles rencontres. Ce sont des jeunes formidables qui ont une puissance de travail extraordinaire », souligne Jean-Marie Tschupp. Et d'admettre : « On reçoit autant que l'on donne ».